

La 17e exposition provinciale des Grains de Semence de Québec sera tenue les 15, et 16 mars 1927 à Berthierville Qué.

1927 MARS

	SOLEIL		LUNE	
	Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
4 V S. Casimir, conf.	6 19	5 37		
5 S De la férie.	6 17	5 38		
6 D I du CAREME.	6 15	5 39		
7 L S. Thomas d'Aquin, conf. et doct.	6 13	5 41		
8 M S. Jean de Dieu, conf.	6 11	5 42		
9 M QUATRE-TEMPS.	6 9	5 43		
10 J Les SS. 40 Martyrs.	6 7	5 44	6 3	

Les cultivateurs exposants ou s'intéressant à la production des Grains de Semence, sont tout spécialement invités à visiter l'exposition.

Page de la Coopérative Fédérée de Québec.

## Le poisson de Gaspé sur le marché Européen

Un envoi de poisson que nous avons fait au commencement de l'hiver fut retardé par des circonstances incontrôlables, et nous avons demandé à nos clients, une des plus importantes maisons d'Italie, de nous faire un rapport détaillé sur l'état du poisson à son arrivée en Italie.

Les personnes qui s'intéressent à la pêche, à la préparation ou à la vente du poisson, liront sans doute avec intérêt les passages suivants que nous extrayons d'une lettre reçue de nos clients, ces jours derniers.

"Il nous fait grand plaisir de vous informer que la qualité de ce qui a été soumis à l'inspection jusqu'à présent nous donne satisfaction".

"Samedi matin, nos officiers ne purent voir que 10 ou 11 boîtes et, d'après leur rapport, si le reste de l'envoi est d'aussi bonne qualité, il y aura très peu de plaintes à faire, du moins en ce qui concerne le "Perla" et le "Premio". Le "Premio" est un peu ramolli, mais il est bon et ferme dans l'ensemble. Le "Perla" est bon, mais il y a quelques boîtes dont le fini du produit laisse un peu à désirer. Une boîte de "Rosa" fut inspectée et l'on a constaté qu'elle était un peu trop salée et plus ou moins mal finie".

"A la première inspection, on n'a pas vu de poisson "brumé", ni brûlé par le soleil, et vous pouvez vous imaginer que cela nous a fait particulièrement plaisir, attendu que c'est un défaut qui avait été très remarqué cette année dans le poisson de Gaspé en général. Samedi après-midi, quelques autres boîtes furent inspectées et le rapport fut à peu près le même, sauf qu'une boîte de "Premio" contenait du poisson noirci qui n'était pas de qualité égale à celle des autres boîtes. Cependant, nous voulons voir encore plus de poisson avant de donner notre opinion définitive; mais, en attendant, nous pouvons dire qu'il nous fait plaisir de trouver que ce poisson est de si bonne qualité".

"Un autre point à noter avec satisfaction, c'est que lorsque nous avons inspecté les boîtes sur les gabares (flat) elles étaient pratiquement toutes en bon état, ce qui paraît indiquer que les boîtes sont très convenables, pourvu qu'elles ne soient pas manipulées trop rudement. Notre bureau de Naples nous avertit clairement qu'il ne trouve pas l'emballage assez fort. En tenant compte de l'état dans lequel le poisson est arrivé, nous sommes forcés de partager cette opinion, bien que nous ayons trouvé assez fortes les boîtes que nous avons inspectées à Londres".

"Nous présumons que ces envois actuellement en route complètent votre approvisionnement de l'année, et nous sommes fiers de constater que la classification, cette année, a été bien supérieure à celle de la saison précédente, alors qu'en général, cette année, la qualité a été inférieure à celle de l'année passée."

"Nous voulons voir augmenter les affaires, mais en même temps, nous voulons que la qualité soit maintenue et améliorée, et nous sommes sûrs que si la qualité est maintenue les affaires pourront s'améliorer d'elles-mêmes parce que le poisson de bonne qualité s'annonce lui-même et crée une demande".

Comme on peut en juger, d'après le propre témoignage de notre client, qui est un des plus gros acheteurs du continent européen, nos pêcheurs méritent des félicitations pour avoir amélioré la qualité de leur poisson, l'année dernière, alors qu'en général la qualité du poisson, mis en vente sur les divers marchés mondiaux, a subi une baisse. Ces compliments s'adressent aussi à tous ceux qui coopèrent avec les pêcheurs de nos coopératives.

Nos clients sont visiblement satisfaits du poisson que nous leur expédions, et ils entrevoient que le marché nous sera de plus en plus favorable, pourvu que la qualité non seulement se maintienne mais s'améliore.

L'emballage aurait avantage à être renforcé et la classification doit être faite avec un soin minutieux.

Nous comptons que nos pêcheurs prendront note de ces quelques remarques faites dans leur meilleur intérêt, et qu'ils continueront à marcher de progrès en progrès.

De notre côté, nous nous engageons à continuer à leur obtenir les plus hauts prix possibles et à faire tout en notre pouvoir pour leur aider à améliorer la qualité de leur poisson.

L.-A. MASSON,

Attaché à la Coopérative Fédérée de Québec, à Montréal.

## Les Jardiniers-Maraîchers et la Coopérative Fédérée

Avec les premières primeurs, la Coopérative Fédérée commencera la vente des légumes des jardiniers-maraîchers parmi ceux qui ont donné leur nom aux délégués des paroisses. Les adhérents sont nombreux et le classificateur n'aura que l'embaras du choix parmi ceux qui apporteront les plus beaux produits bien classifiés et bien emballés.

Il y aura une réunion des directeurs de la Société des Jardiniers-Maraîchers, le 15 mars prochain. Nous les prions de bien vouloir revoir les membres et de leur demander ce dont ils peuvent avoir besoin en semences de pommes de terre qui seront achetées directement de l'île du Prince-Edouard ou du Nouveau-Brunswick (semences certifiées) aussi bien qu'en insecticides et fongicides que la Coopérative se charge de livrer à prix très réduits. Plus les commandes seront fortes, plus les prix seront bas. Aussi est-il nécessaire que cultivateurs et jardiniers se mettent en groupe pour donner leurs commandes.

Aux jardiniers qui ont adhéré à la vente par la Coopérative et à ceux qui voudraient y adhérer, nous communiquons ci-après une liste des meilleures variétés de légumes à cultiver dont ils pourront se procurer les semences chez leurs grainiers.

PAUL WATTIEZ, Président,

La Société des Jardiniers-Maraîchers de la province de Québec.

Joignez le mouvement et devenez membre de la société en envoyant votre contribution de \$1.25 au secrétaire, No 2 rue St-Jacques, Montréal. Vous y trouverez de grands avantages.

### VARIÉTÉS DE LÉGUMES RECOMMANDÉES POUR LA VENTE EN COOPÉRATION PAR LA COOPÉRATIVE FÉDÉRÉE DE QUÉBEC

- Aubergines
- Betteraves
- "
- Blé d'inde
- Carottes
- "
- Céleri
- "
- Céleri-Raves
- Chicorée
- "
- "
- Choux
- "
- "
- Choux-Fleurs
- "
- "
- "
- Choux-Rouges
- Choux-Milans
- Choux-Bruxelles
- "
- Choux de Siam
- Concombres
- Epinards
- "
- "
- Fèves
- "
- Laitues Frisées
- " Pommées
- " Romaines
- Melons
- Navets
- "
- "
- Oignons
- "
- "
- Panets
- Persil Frisé
- Piment
- Poireaux
- Pommes de terre
- Pois
- "
- Radis
- "
- "
- "
- Salsifis
- Scoronnère
- Tomates
- Plantes Aromatiques

- Rondes Violettes de New-York.
- A forcer Crosby Egyptienne.
- Rondes de Détroit (Ferry Détroit).
- Early Malcolm—Bantam Doré—Crosby.
- A forcer Amsterdam.
- En pleine terre, Nantaise, Danvers.
- Demi-longue de Luç ou Marché Français.
- Plein Blanc Doré Amélioré.
- Chemin pour Maraîchers.
- Géant de Prague.
- Frisée de Rouen.
- Grosse Pancalière.
- Scarole Ronde Verte Améliorée à Cœur Plein.
- A grosses racines "Witloof".
- Golden Acre.
- Marché Copenhague.
- En Knison Glory (incuisable).
- Danois Pieds-Courts.
- Erfurt Boule de Neige de Hartman pour couches.
- Erfurt de Hartman Gros.
- Géant Danois.
- Boule de Neige.
- Hâtifs Foncés d'Erfurt.
- Hâtifs.
- Amager demi-nains.
- Long Island.
- XXX.
- Parfait de Davis.
- Triomphe à graines rondes.
- Roi de Danemark.
- Viroflay.
- A cosses vertes, sans fil de Burpee.
- A cosses jaunes, La Prolifique et Brittle Wax.
- Grands Rapids.
- Sans Rivale.
- Grosse Blonde Maraîchère.
- Oka, Musqué de Montréal.
- Milan Blanc à feuilles entières.
- Jaune Boule d'or.
- Blanc Boule de Neige.
- Rouges Wethersfield.
- Globe.
- Jaunes D'amers.
- Champion, Couronne Creuse de Guernesey.
- Vert foncé.
- Gros Carré Doux d'Amérique.
- Gros Court Carentan.—Demi-Long de Mézière.
- Irish Cobler.
- Laxtonian.
- Téléphone et Gradus.
- Rond Rose à Bout Blanc à Forcer.
- Rouge Globe à Forcer.
- Rond Rose, Bout Blanc Pleine Terre.
- Rouge Vif Ecarlate à Feuilles Très Courtes.
- Salsifis Mammouth.

Earliana—John Baer—Bijou Hâtif—Alpha Rose.

## LE BULLETIN DE LA FERME Grains de Semence

TRES TRES IMPORTANT! CERNANT LA PRODUCTION DES PETITES ANNONCES. Nous prions tous les cultivateurs de nos animaux ou les annonces classées que la copie parvienne sans faute pour le 15 mars. Nous prions aussi de nous adresser à M. le Secrétaire de la Coopérative Fédérée de Québec, 2 rue St-Jacques, Montréal, pour plus de détails.

A une réunion de la Coopérative Fédérée de Québec, tenue le soir même du 10 mars, le Premier Ministre de l'Université de Québec a dit qu'il était très satisfait de la coopération de la Coopérative Fédérée de Québec. Il a dit qu'il y avait un sentiment de reconnaissance à l'égard de la coopération de la Coopérative Fédérée de Québec.

La paix dans le monde est un idéal que ne devons pas perdre de vue le bon catholique.

Paroles à retenir par S. G. Mgr de Québec, évêque de Québec, à l'occasion de la messe.

"A côté des principes de la religion, nous voyons ici les très distincts de l'Etat. Nous donnons le spectacle trop rare de l'union franche et cordiale entre le clergé et les laïcs. Cette alliance si précieuse pour la liberté de l'exercice de son droit de gouverner et de sanctionner la vérité qui sauve; la sagesse de ses lois les gouvernés; elle pénètre et de charité. Dans la société humaine, elle est de Dieu et la paix qui constitue le solide fondement de la félicité; les avantages sont d'autant plus connus plus de révolutions."

Le Bulletin de la Coopérative Fédérée de Québec est un journal bien respectueux de l'honneur de l'Alexandre qui a célébré samedi dernier son anniversaire de sa naissance. L'honorable président est issu d'une famille qui a fait tout un pays toute une nation.

## Rhumes et toux

Si on débarrasse les enfants de leurs rhumes de tendance à la pneumonie, plus tard dans la vie, ils ne seront pas atteints de la toux qui s'attache, affaiblit les poumons et peut même être la cause d'un tison grave.

Pas un traitement pour les rhumes n'est aussi populaire que le Sirop de Térébenthine du Dr Chabot. Ce sirop est si agréable au goût, si délicieusement réconfortant et il procure de la façon si rapide et sûre un soulagement instantané que les rhumes s'éteignent ou s'assomment.

C'est là le traitement pour le croup et la toux qui procure du soulagement. Il est sage d'en toujours avoir une petite boîte à portée de la main dans le cas d'urgence.